

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 126 (2005)
Heft: 10

Rubrik: La question du mois

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La question du mois

De quelle manière procédez-vous pour faire des nucléis, quel force (nombre de cadres de couvain) doivent-ils avoir pour bien hiverner?

Personnellement je pratique de trois manières:

- Au printemps, je retire d'une ruche sa reine (une reine de 2 ans et plus) + 2 cadres de couvain.
Je rajoute des cires gaufrées au fur et à mesure que la colonie se développe.
Je sirote de temps en temps.
En juillet, lorsque mon élevage de reines est prêt, je remplace la reine du nucléis par une reine de l'année.
Je place au centre de la colonie, d'où j'ai retiré la reine et les 2 cadres, un nucléis formé l'année précédente.
- Au printemps, je partage une colonie forte en deux nucléis.
Je laisse élever au nucléis orphelin ou j'introduis une reine, si j'en ai une de réserve.
Je rajoute des cires gaufrées au fur et à mesure que les colonies se développent.
Je sirote de temps en temps.
Lorsque les reines sont prêtes, je change la reine.
- Après la récolte je forme les nucléis en prélevant, de différentes colonies, 4 cadres de couvain operculé bien remplis avec beaucoup d'abeilles
Je rajoute 1 cadre de nourriture et une reine fécondée.

Ne pas oublier de déplacer les nucléis 3 à 4 semaines.

Je pense que faire les nucléis au printemps donne moins de travail et les abeilles sont plus calmes qu'en fin de récolte!

Par contre, pour celui qui n'a que 3 - 4 ruches et qui veut agrandir son cheptel, il est préférable de faire des nucléis en juillet. Il conserve ainsi ses colonies pour la récolte.

Corinne Gabioud

La question posée ce mois est la suivante:

Pourquoi, de nombreux d'apiculteurs, considèrent la mise en pot et la commercialisation du miel, une tâche ingrate?

Ca devrait plutôt être la mise en valeur du produit, pour donner envie au consommateur d'acheter et de consommer notre miel!